

# EL VIGILANTE.

## PERIÓDICO LIBERAL DE GERONA.

### PRECIOS DE SUSCRICION

Este periódico sale dos veces á la semana.  
 En Gerona: 4 mes 5 rs, 5 id 8.—Fuera de Gerona: 5 meses 9 rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado, en metálico letras ó sellos de franqueo.  
 Números sueltos 6 cuartos.  
 Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

Anuncios á medio real linea á los señores Suscritores y á real id. para los no suscritores.  
 Comunicados á precios convencionales.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

Oficinas TERTULIA LIBERAL, calle de la Zapatería vieja número 4 y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 15, bajos.

GERONA 31 DE JULIO DE 1870.

El periódico anti-religioso *El Norte* combate todos los días á lo que se ha dado en llamar liberalismo, con toda la audacia, con todo el cinismo que caracteriza á este periódico, redactado en su mayor parte por presbíteros, y que se ha propuesto ser órgano de la nueva cruzada reaccionaria. Imposible parece amontonar tantos dictérios, y tantas calumnias y amenazas, como los que uno y otro día aparecen en las columnas del diario fraulusco. Y es que no solamente lucha en su arrogancia este papelucho contra las ideas revolucionarias, en el terreno pacífico y adecuado de una discusión razonada, sino que salvando esos límites, y escudado por la sotana que le cubre, se permite afirmaciones de tal género, que nunca, nunca, lo decimos francamente, habíamos esperado de la dignidad y decoro que á la prensa corresponde.

Pero lo que mas nos sorprende, lo que apenas podemos concebir, es la extraordinaria ceguera de nuestro colega, que juzga saludables para el triunfo de sus ideas los efectos de semejante conducta, cuando si algo consigue, y si algun resultado alcanza, es descubrir la escesiva debilidad y la palpable impotencia de la escuela que sostiene. Joffroy nos ha enseñado como acaban las creencias; ¿quién mo vé en este desenfreno de *El Norte* la muerte de las creencias neo-católicas? Estamos convencidos de que siempre que una idea no encuentra en su apoyo mas que dictérios, y en su defensa no sabe hacer uso mas que de la intolerancia, y en sus ataques abandona la discusión de los principios por infamar á las personas, es porque se acercan los momentos supremos de la muerte de esa idea, y porque la corrupción empieza á trabajarla y destruirla.

*El Norte* nos combate: ¿pero de qué modo! No se dirige al liberalismo, no se dirige á la revolucion, que como sistema puede ser discutido ampliamente sin que la dignidad personal se resienta; se dirige á los liberales, se dirige á los que proclaman la legitimidad de la revolucion, se dirige, en una palabra, á las personas, imitando en esto á los que, sintiéndose débiles para discutir la heregia, quemaban, sin embargo, á los hereges.

El siglo de los liberales, dice el anti-católico *El Norte* en uno de sus mas recientes artículos, será llamado *el secolo dei latrí*. Ha despojado, continúa nuestro colega, el partido liberal, la iglesia de sus bienes; á los hospitales, de sus recursos; á la nacion, de sus riquezas; y hoy, la iglesia está empobrecida, los hospitales y hospicios sin bienes y la nacion en plena bancarrota.

Prescindamos de la denominación injuriosa que *El Norte* aplica á los partidos liberales, denominación que en el mismo sentido podría

aplicarse tambien á los partidos retrogradados, porque en el progreso incesante de la historia, y en la lucha continua del espíritu humano, las ideas se substituyen, y siempre que esto se verifica hay creacion y destruccion de grandes intereses. ¿Cómo *El Norte* no ha comprendido, que así como él llama al siglo de los liberales *secolo dei latrí*, el antiguo romano, al ver la ruina de su inmenso imperio, podía llamar del mismo modo á los que con su doctrina lo ocasionaban? Y cuando las monarquías absolutas con su idea de centralización reemplazaron el régimen feudal de los siglos medios, y cuando en el seno de ese mismo régimen feudal apareció el municipio con sus libertades, hubo idéntico despojo de injustificables derechos, y hay, por consiguiente, lugar á la misma crítica: *secolo dei latrí*.

No solamente es, por lo tanto, la calificación del diario neo-católico, injuriosa, sino completamente absurda. Prescindamos, volvemos á decir, de esa calificación, pero fijémos un momento siquiera, antes de concluir, en lo que nuestros adversarios llaman robo de los bienes eclesiásticos.

Y desde luego debemos preguntarnos, ¿á quién pertenece la propiedad de los bienes eclesiásticos, á la nacion, es decir, al Estado ó á la Iglesia? Segun los santos padres, ni á la Iglesia ni al Estado, porque los bienes eclesiásticos son el patrimonio de los pobres, patrimonio que recibió el clero en depósito para aliviar la indigencia de que no se curaba la sociedad civil. Esta es la doctrina de S. Agustín, de San Gerónimo, de San Bernardo, la doctrina puramente cristiana. Pues bien, ¿fue este por ventura, el destino posterior de los bienes eclesiásticos?

¿Acaso en la segunda mitad del siglo XVIII no se decía ya por el mismo clero que los bienes eclesiásticos, de que era depositario, estaban consagrados á Dios para el sostenimiento de su culto, la subsistencia de sus ministros, y en último lugar para socorro de los pobres? ¿Acaso no disfrutaban entonces exclusivamente de esos bienes los altos dignatarios de la Iglesia?

Y se dice que el liberalismo ha quitado á la Iglesia los bienes que le correspondían! Dígame mas bien, que el clero ha demostrado que no debía poseerlos.

Continúe, continúe la reaccion con sus catilinarias en contra de los partidos revolucionarios. La ira y la violencia que animan sus escritos, es la prueba mas concluyente de la ilegitimidad de sus acusaciones.

Por fin *El Quijote* quiere volver á dar señales de vida en las columnas de *El Norte*, tornando á sus quijotadas. Habrá estado todo este tiempo de silencio sepulcral, en oracion mental, para descubrir á los redactores de *El Vigilante*. Por lo visto su olfato de perro está

muy alterado. Si no sigue mejor la pista á Carlos VII y á sus planes de bobo, con sus noticias solo logrará volver locos á sus lectores y llevar unas cuantas docenas de inocentes al matadero. Le esperamos para divertirnos algunos ratos á sus costas: algun premio merece el que quiere echarla de gracioso: no le daremos un desaire.

Por otra parte, el periódico *apaga-luces* parece otra vez dispuesto á quebrantar la promesa hecha en su número de 29 de mayo último respecto á ocuparse de *personalidades*, y á renglon seguido, cuando vea que se le devuelve ojo por ojo y diente por diente, dirá que no ha sido el agresor. Este proceder en él es ya viejo. Fue el primero en aconsejar á los suyos que no fuesen á comprar á las tiendas de los liberales y mas tarde lo negó. Un dia no lejanó ofreció á un caballero sus columnas para que se defendiese y recientemente se las ha negado. Esto prueba el caso que debemos hacer de las palabras y promesas de los carlistas: valen tanto como las palabras de su rey. Segun *El Norte* este ha empeñado su palabra de no restablecer la Inquisición: esto mismo es la mejor prueba de que la restablecería. No contento *Fr. Norte* de faltar á su palabra, se atreve á negar y falsear la historia: ha dicho que la Inquisición es un mito, esto es, que no ha existido. Cuando un periódico se atreve á decir esto no merece otra calificación que la de *falsario*. En resumen, señor *Fr. Norte*, el negar la promesa es de *villanos*, el engañar á los lectores es de *farsantes*, el negar la historia es de *locos y falsarios*: y estas tres cosas juntas son de *carlistas*.

*Fr. Norte* nos echa en cara el ser *simples copistas*. Es un notable contrasentido que nuestro colega, acerrimo defensor del principio de autoridad, rechace la autoridad, cuando acudimos á ella. La razon de esta conducta se explica perfectamente: *la historia le revienta*. Cada prójimo tiene sus aficiones: vos acudís al *D. Quijote* para solazaros; con el mismo derecho acudimos nosotros á la historia. Es tan amena! Y vamos á explicaros, estimado colega, el por qué de nuestras aficiones.

Tenemos mucha afición á las fotografías, porque por ellas se conoce la fisonomía, y por esta se revela algo del carácter moral de los personajes y de los hechos. Así por la fotografía del visionario de Vevey se vé que Carlos VII tiene el aspecto de un *panarra* ó *macallos*, aunque digáis que no. La fisonomía no miente. La historia presenta muchas fotografías vuestras, que no permiten dudar de quienes habeis sido. La historia os arranca la máscara; os presenta tales como sois, y esto os *revienta*, porque inutiliza vuestras predicaciones, y dice en alta voz á todo el mundo quienes sois vosotros, para advertir á los incautos que en vuestras palabras creen. Por otra parte os desesperan los argumentos históricos, porque no se destruyen con sofismas y vana

palabrería. El odio que profesais á la historia, es la causa de nuestra afición á ella: á estos argumentos acudiré siempre *El Vigilante* para machacaros, esto es, para confundir á *Fr. Norte*. *El Vigilante* dirá pocas cosas de cosecha propia, para que no pueda tachársele como á su colega de *falsario* y *embaucador*; *El Vigilante* acudiré con preferencia á los que *Fr. Norte* pueda llamar sus *padres*, para confundir con la autoridad del padre los extravíos y las falsedades del hijo: en una palabra, nos hemos propuesto que el periódico carlista deje de ser lo que es, ó que aparezca como el hijo pródigo y disipado, que reniega de la casa y de las doctrinas de sus padres, para entregarse á las bacanales de sus rencores y miserias y pervertir el buen sentido de sus lectores. En *El Vigilante*, y en las cuestiones que tengamos con *El Norte*, en cuanto sea posible, no hablarán ya los liberales de la revolución de Setiembre, sino que llevarán la palabra aquellos escritores, de quienes el colega creó ser la continuación y legítimo descendiente, prefiriendo los escritores antiguos á los modernos, los españoles á los extranjeros y los eclesiásticos á los seculares. Así podrá juzgar el público de quien sostiene la verdadera doctrina, si *El Vigilante* ó *El Norte*.

**Cronica local.**

**MERCADO DE GERONA DEL DIA 31 DE JULIO.**

Trigo (la cuartera)	70 reales
Mezcladizo	62
Cebada	36
Maz.	46
Judías	96
Habas	48
Mijo	51
Garbanzos	400
Favol.	48
Avena	34
Arroz (el quintal)	84
Aceite (el mayal)	56

Un repique de campanas nos anunció el último domingo á las cinco de la mañana, la entrada en esta ciudad del Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la diócesis de regreso de Roma.

Hemos tenido el gusto de saber que se halla S. E. en el mejor estado de salud, y se la deseamos de todas veras, para que pueda dedicarse con su acreditado celo á la piadosa misión que le está encomendada por su alta gerarquía.

Habíamos creído que por fin tendria término la grande sequia que nos affige, pero las tormentas que se han sucedido los últimos dias, no han hecho más que arrojar algunas gotas en medio de terribles truenos. Una chispa eléctrica cayó en la dehesa sin causar daño alguno. Por la parte del Vallés no han sido tan afortunados, pues un rayo mató instantáneamente á un pobre hombre que se hallaba en el campo. En varios puntos los pedriscos han destruido los frutos, particularmente en la parte de Sils y el empalme. Sin embargo, ha llovido en la alta montaña y ha refrescado el tiempo. Dios quiera que aqui alcancemos tan deseado beneficio para que los campos no queden del todo agostados.

Ha llegado á esta ciudad una compañía gimnástica, que dará su primera funcion en el campo de Marte hoy á las cinco y media de la tarde y la segunda el juéves próximo á la misma hora. Para hacer mas amena la funcion habrá música compuesta de acreditados profesores. La entrada será libre dando cada cual en la puerta ó echando en una bandeja

lo que tenga por conveniente. Los asientos en silla costarán ocho cuartos y en banco seis.

**Noticias generales.**

Madrid 27 de julio.

Un telegrama del general Leboef dice que el general Bernard ha hecho un muerto y dos prisioneros prusianos.

El carbon de piedra no será considerado como contrabando de guerra.

La emperatriz ha sido declarada regente.

Llámanse al ejército activo 90,000 hombres mas.

La «*Epoca*» considera probable el abandono de los Estados Pontificios por las tropas francesas.

Bolsin.—Consolidado, 23'50.—Bonos, 64'50.—Subvenciones, 46.

A pesar de las negativas de la «*Agencia Havas*,» se confirma la proposicion de un tratado entre Francia y Prusia, que habia anunciado el «*Times*.»

Han aparecido partidas carlistas en las cercanías de Zaragoza y Huesca.

El sábado se reunirá la comision permanente de las córtes bajo la presidencia del señor Ruiz Zorrilla para discutir sobre la oportunidad de la reunion de las córtes.

El consejo de ministros de esta tarde ha tratado de la crisis, de la cuestion de neutralidad de España y de la aprobacion de la nota contestando á M. de Grammont.

Dábase por seguro de que el gobierno convocará las córtes.

La «*Correspondencia*» niega que se haya concedido el cordon de la legion de honor al señor Olózaga, quien por ahora continuará en su puesto.

Háblase de la venida del regente para exponerle el estado del país.

Confírmase la evacuacion de Roma por las tropas francesas, haciendo constar el emperador que las retira por haber entrado Italia en un periodo normal.

Madrid 28 de julio.

La «*Gaceta*» publica el decreto declarando la neutralidad de España.

Hoy empieza el embarque de las tropas que habia en Roma con destino al ejército del Rhin. Dentro de tres dias no quedará en Roma ningun soldado francés.

Los ministeriales dicen que á pesar de todo, no se reunirán las córtes, y añaden que tampoco saldrá del ministerio el señor Rivero.

La Prusia ha dirigido una nota importante á Inglaterra.

Portugal ha realizado un empréstito.

Hoy se reunirá la minoría republicana.

Anúnciase, como muy próxima, una amnistía general.

La «*República Ibérica*» dice que el señor Olózaga ha remitido al gobierno una extensa nota en la que dice que España está en el caso de firmar una alianza ofensiva y defensiva con Francia, y que seria una insensatez no unir nuestros intereses á los de Napoleon.

Asegúrase que el general Prim se resiste á la convocacion de las córtes.

No hay nada acerca de la candidatura del duque de Aosta.

Circulan rumores de una invasion garibaldina en los Estados Pontificios.

Ha salido de Paris el emperador Napoleon.

Las tropas de Roma están embarcadas ya.

La «*Correspondencia*» niega que se haya hecho proposicion alguna de alianza con Francia.

El regente llegará mañana.

Ha salido el duque de Montpensier.

Se dirige al Tajo una escuadra inglesa.

Madrid 29 de julio.

El «*Imparcial*» indica que los unionistas desistirán de la idea de convocar las córtes.

Esta mañana se espera al regente.

El «*Times*» publica una carta de M. Ollivier en

la que desmiente el gabinete francés haber hecho proposiciones para una alianza con la Prusia.

El «*Imparcial*» dice que no es exacta la peticion de una alianza con Francia; que lo único que puede serlo es que este sea un deseo del señor Olózaga.

La «*Gaceta*» publica la ley orgánica de la carrera de intérpretes.

Hoy se celebrará consejo de ministros bajo la presidencia del regente.

La «*Iberia*» niega los rumores de crisis.

Napoleon ha dirigido una proclama á la guardia nacional encargándola del mantenimiento del orden.

Paris 28 de Julio.

El cable franco argelino está enteramente colocado.

El emperador y el principe imperial han salido hoy de Paris.

Las correspondencias de Alemania anuncian que reina allí gran miseria.

Ayer se presentaron dos pequeñas partidas carlistas en Aragon, una cerca de Flix y otra entre Tivira y Ginesta que marchaban en direccion á el Maestrazgo. Fuerzas de la guardia civil han salido en su persecucion.

El sábado por la noche se reúne de fijo la comision permanente de Córtes.

Berlin y otras ciudades importantes del reino de Prusia han sido puestas en estado de sitio.

La Bolsa se ha resentido hoy algo por efecto de las noticias del dia.

En los cuarteles generales de los ejércitos alemanes, han sido recibidos todos los oficiales extranjeros y los correspondales de los periódicos.

Parece que se ha avisado al señor Ruiz Zorrilla para que regrese á Madrid para el sábado, si le es posible.

Esta mañana ha estado el vice-presidente de las Córtes, señor Madrazo, conferenciando con el presidente del Consejo, señor Prim, sobre la peticion presentada por varios diputados para que se reunan las Córtes. A esta conferencia ha asistido, creemos que casualmente, el señor Martos; pero no sabemos lo que se ha acordado.

Hoy se daba por muy probable la reunion próxima de las Córtes por iniciativa del gobierno, para inspirarse en el espíritu del país para las soluciones que pueda hacer necesarias el giro que van tomando los acontecimientos de Europa.

El destacamento prusiano que atravesó la frontera por Sarrebruch el domingo pasado, lo formaban unos treinta hulanos del 7.º regimiento. Este destacamento interrumpió la comunicacion por el ferrocarril entre Sarreguemines y Hagenau, volando el viaducto y quitando los rails en muchos puntos.

Hé aqui los despachos textuales que los soberanos de la Alemania del Sur han dirigido al príncipe real de Prusia, nombrado comandante general de las tropas de los Estados confederados del Sur:

«La noticia que S. A. R. me comunica me llena de júbilo y le agradezco mucho su fina atencion.»

«Siento un vivo placer al considerar que la gran cuestion alemana me proporcionará la satisfaccion de saludar en mi córte á S. A. R., y os ruego me hagais saber el dia de vuestra llegada.»

«Carlos. (Rey de Wurtemberg).»

«El nombramiento de S. A. R. para comandante en jefe del ejército del Sur, es considerado por mí y mi ejército como el mas alto honor. ¡Ojalá merezcamos la confianza de S. A. R. por nuestra fidelidad y nuestro valor! Esperamos llenos de júbilo la llegada de S. A. R. ¡Viva el rey! ¡Viva la patria!—Federico. (Gran Duque de Baden).»

«Dice el «*Figaro*.»

«Si el resultado de nuestra intervencion marítima en la guerra es incontestable, los resultados de la lucha por tierra no son menos ciertos.»

Tenemos que habérselas con un ejército formidable, tanto por su material de guerra como por su experiencia y su valor. Si el fusil de aguja vale más que el chassépot, lo decidirá el primer encuentro. Dícese que nuestro fusil alcanza con seguridad 2000 metros más que el prusiano; pero que en cambio el fusil prusiano dispara con más rapidez á una distancia favorable.

Sea de esto lo que quiera, las máquinas de guerra de una potencia, hasta ahora desconocidas, darán sus resultados en la próxima campaña: ametralladoras que destruyen batallones enteros á 300 metros; balas explosibles que arrasan un cuerpo de ejército en masa; hé aquí las terribles incógnitas que van á despejarse en las orillas del Rin.

¡Desgraciados los regimientos que sean cogidos en una falsa maniobra! ¡Pocos hombres sobrevivirán para contar el desastre!

Nada hay aún de rompimiento de hostilidades entre franceses y prusianos; pero siguen las escaramuzas en la frontera.

—Dice hoy la «Discusion».

«Segun hemos oído, el regente vendrá uno de estos días á Madrid con motivo de la dimisión que hizo ayer de su cartera al señor don Nicolás María Rívero.»

—En la petición dirigida á las Cortes por varios hombres importantes de la mayoría, parece que se significa el deseo de que la Asamblea se reúna para dar solución á la cuestión monárquica, eligiendo el rey.

Una comisión de la minoría republicana se ha presentado ayer al general Prim, á recordarle el cumplimiento de la palabra dada por el gobierno que preside acerca de la amnistía por delitos políticos.

Segun los republicanos, el general Prim manifestó que en breve término accedería á sus deseos.

—Esta tarde á las cuatro se ha reunido el consejo de ministros para tratar asuntos de política interior y de la cuestión promovida por el señor Gramont con las frases de la nota que ya conocen nuestros lectores.

Es posible que en este consejo se haya aprobado la redacción de la nota que el gobierno español debe enviar al francés pidiendo explicaciones de las frases del señor Gramont.

—Ayer se entregó al señor Madrazo, vicepresidente de la comisión permanente de las Cortes, una comunicación firmada por los señores Ríos Rosas, Topete, Alvarez (don Cirilo), Cantero y Lorenzana, en la cual se pide la reunión de la permanente para tratar de la conveniencia de convocar inmediatamente las Cortes.

Paris, 27 de julio. — El «Diario oficial» dá la siguiente noticia:

«El mariscal mayor general telegrafía al emperador que el general Bernis ha balido un reconocimiento enemigo delante de Nirderbrom, matándole un oficial bávaro y haciéndole dos prisioneros.»

La «Patrie» añade los siguientes detalles:

«El general de Bernis se encontraba en las avanzadas francesas cuando tuvo noticia de que pasaba por las cercanías un reconocimiento badense. El general se puso en marcha seguido de un escuadrón de cazadores, y á media hora de distancia de las líneas francesas encontró un escuadrón badense, les dió una carga y «todos los oficiales» badenses fueron muertos ó heridos. Además se hicieron algunos prisioneros y se recogieron algunos caballos.»

—El gobierno francés prepara un memorandum que explicará las conferencias que han mediado entre Francia y Prusia acerca de la candidatura del príncipe de Hohenzollern.

—Ha sido nombrado general en jefe del ejército del Báltico, el príncipe Napoleon, y llevará por jefe de estado mayor al general Trochu.

—El gobierno austríaco ha comunicado al gobierno francés su declaración de neutralidad, que está concebida en los mismos términos que la de Rusia.

—La primera división de la escuadra francesa saben ya nuestros lectores que zarpó de Cherburgo con rumbo hácia el Báltico. La segunda, que llevará á bordo 40,000 soldados, debía partir el juéves, y la tercera pocos días después.

—Se dice que el domingo tendrá lugar el primer encuentro formal entre prusianos y franceses.

—La minoría republicana se ha reunido esta tarde á las cinco en el Congreso para tratar de la actitud que ha de guardar en las circunstancias actuales.

—La «República Iberica» dice hoy:

«Por primera vez creemos poder llevar una palabra de consuelo á nuestros correligionarios presos y emigrados.

La amnistía parece que será pronto un hecho.

—Ya era tiempo.»

—Hoy há llegado á Madrid el contra almirante señor Macerohon, comandante general que era del departamento de Cádiz, y ha celebrado una conferencia con el ministro de Marina y el señor Topete.

—Un despacho fechado ayer en Londres dice que el conde de Bismark ha dirigido al gobierno inglés una nota, á la que se dá gran importancia.

—Inglaterra ha enviado una flota de 16 buques á las aguas del Tajo.

—Hoy ha tenido una conferencia el señor Rívero con el presidente del Consejo de ministros.

Paris, 28 de Julio. — Han sido llamados al servicio activo los individuos de la quinta de 1869.

—Han sido puestos en estado de sitio los departamentos Alto y Bajo del Rin.

El «Diario oficial» dice que el emperador ha recomendado que se trate á los prisioneros con la mayor humanidad.

El mismo órgano recuerda que el código penal castiga con pena de muerte al que trate de enviar dinero al enemigo.

—La «Patrie» dice que se establecerá una sección de noticias en el ministerio del Interior para dar á la prensa noticias de guerra.

—M. Emile Ollivier ha dirigido una circular á los obispos de Francia invitándoles á hacer rogativas por el triunfo de las armas francesas.

—El «Diario oficial» habla hoy del tratado publicado por el «Times» y dice que después de la celebración del tratado de Praga mediaron varias conversaciones en Berlín entre Mr. Bismark y M. Benedetti, en las cuales se trató de un proyecto de alianza.

«Se habló de algunas de las ideas que contiene el documento publicado por el «Times», pero el gobierno francés no ha tenido nunca noticia de haberse formulado por escrito un tratado.»

—El «Univers» publica una correspondencia de Roma de la cual tomamos lo siguiente:

«La cuestión del día son los alistamientos garibaldinos, que se hacen abiertamente en Terni y otros puntos limítrofes de los Estados pontificios. Se alistán voluntarios hasta en Roma mismo, y allí les dan recursos para dirigirse á los centros de alistamientos.

«Una comisión de hermanos y amigos ha ido á Caprera para inducirle á pasar al continente y se cree que á estas horas estará ya en Liorna. Nadie duda de la complicidad del gobierno italiano.

«Esto esperaban los garibaldinos; que se fueran los franceses.»

—Se ha publicado el decreto confiriendo la regencia á la emperatriz.

Londres, 27. — Lord Grandville ha dicho en la cámara de los lores que acababa de tener una entrevista con M. de La Valette quien había declarado que Francia desea conservar buenas relaciones con Inglaterra.

«El proyecto de tratado es obra de M. de Bismark y fué objeto de una conversacion con M. Benedetti;

pero nunca tuvo bases formales y fué rechazado por las dos potencias.

«M. de la Valette ha añadido: Francia ha respetado la neutralidad de Bélgica, cuando tenía razones de quejarse de su actitud. El emperador ha declarado últimamente que respetará esta neutralidad si Prusia no falta á ella.»

—Esta declaración ha sido comunicada á lord Lyons por el emperador.

—El 17 hubo en la capital de Italia una gran demostración en favor de la alianza con Prusia. Los gritos eran ¡viva la Prusia! ¡abajo la Francia! y ¡Roma capital de Italia! Las tropas tuvieron que salir de los cuarteles y proteger la embajada de Francia, á donde se dirigían las turbas.

—En las esquinas se fijó y distribuyó á la mano la siguiente proclama:

«Napoleon III ha declarado la guerra á Prusia; no es una guerra nacional sino una guerra ambiciosa y dinástica.

—El gobierno italiano se dispone á contratar una alianza con el gobierno francés, y nuestra sangre correrá por una causa injusta.

—Nuestro deber de italianos es protestar contra este contrato que puede traer sobre nosotros inmensas desgracias; que puede destruir en un día la obra completa de una generación.

«Italianos! La elección no debe ser dudosa. Napoleon nos ha dado á Mentana. Napoleon III nos disputa hace 20 años nuestra capital; Napoleon ha ensayado sus fusiles Chassépot en el pecho de nuestros hermanos; no merece perdon ni ayuda de los verdaderos italianos. Napoleon III, á pesar de la campaña de Italia, que hemos pagado con 60 millones de francos y dos nobles provincias, nos humilla desde hace 40 años.

La Prusia nos ha dado el Cuadrilátero, gracias á Sadowa. La Prusia ha garantido nuestra independencia. La Prusia jamás ha lastimado la dignidad italiana.

Sin embargo, el único grito de los italianos debe ser ¡Neutralidad! ¡Roma!

Escitamos á nuestros conciudadanos á asegurar nuestro derecho con una demostración legal y digna.

El que sienta en su corazón la ofensa del jamás; el que tenga dignidad nacional no fallará á la cita.»

La «Gaceta de Italia» dice que los Sres. Musolino y La Porta han anunciado una interpelación á la Cámara para saber la actitud del gobierno italiano ante la guerra de Francia y Prusia, y la conducta que ha seguido hasta hoy.

El gobierno no creía prudente entrar en estos graves debates é iba á suspender las sesiones del Parlamento.

Los telegramas entre Francia y Austria van por Italia. La embajada de Inglaterra en Florencia recibía á cada instante correos de gabinete, y se sabía que Italia apoyaba fuertemente los esfuerzos del gobierno inglés en favor de la paz, estando pronta á ir á un congreso europeo. Cuando aun no había renunciado el príncipe Hohenzollern, Víctor Manuel por evitar la guerra europea, consintió en la candidatura del duque de Aosta para el trono de España, pero con la condición de su aceptación, no solo por los españoles sino por la Europa. Ahora la gran dificultad es Roma. Italia creyó, que en el momento de declararse la guerra, que Francia evacuaba los Estados Pontificios, habiéndose resuelto así en Saint-Cloud. Pero después hizo observaciones el Austria y la cuestión quedó aplazada para el Congreso. Como el partido favorable á Prusia sabe que esta, á cambio de la alianza de la Italia, le ofrece Roma y el Tyrol italiano, tiene una fuerza inmensa y el apoyo de los republicanos.

Un despacho de Florencia dice que el gobierno italiano ha llamado á las armas 120,000 hombres.

# Documentos parlamentarios.

## DISCURSO DEL REY DE PRUSIA.

Honorables miembros del Reichstag de la Confederación de la Alemania del Norte: El día en que al principio de vuestra última reunión os saludé aquí en nombre de los gobiernos confederados, pude con gratitud mezclada de alegría asegurar que el éxito no había dejado de corresponder á los esfuerzos, con la ayuda de Dios, hechos por mí para evitar toda perturbación de la paz, según el voto de los pueblos y las necesidades de la civilización.

Si, á pesar de esto, amenazas de guerra y un peligro inminente han impuesto á los gobiernos confederados el deber de convocaros á una reunión extraordinaria, lo mismo en vosotros que en mí se mantiene viva la convicción de que la Confederación de la Alemania del Norte ha procurado utilizar la fuerza popular de la Alemania del Norte, no en comprometer la paz general, sino en darle un poderoso apoyo, y que si en este momento hacemos un llamamiento á esta fuerza popular para proteger nuestra independencia, no es sino obedeciendo á la voz del honor y del deber.

La candidatura de un príncipe alemán para el trono de España, á cuya iniciativa y á cuyo abandono han sido completamente ajenos los gobiernos confederados, y que para la Confederación no ofrecía otro interés sino el de ver al gobierno de una nación amiga realizar la esperanza de dar un gobierno regular y pacífico á un pueblo largo tiempo maltratado, ha dado al gobierno del emperador de los franceses el pretexto para colocarse en caso de guerra de una manera hace mucho tiempo desconocida en los usos diplomáticos, y después de la desaparición de ese pretexto le ha servido igualmente para mantener este *casus belli* despreciando los derechos de los pueblos y los beneficios de la paz, de lo que la historia de los soberanos anteriores de Francia ofrece ejemplos análogos.

Si en otro tiempo Alemania ha soportado en silencio las ofensas inferidas á su derecho y á su honra, ha sido porque, en su estado de fraccionamiento, no tenía la conciencia de su fuerza. Hoy que los lazos de una unión moral y legal, lazos que comenzaron á establecerse en las guerras de independencia y que se estrecharán cuanto mas tiempo trascorra, han hecho de los diferentes miembros de la familia alemana una sola familia; hoy que los armamentos de Alemania han cerrado todas las puertas á sus enemigos, Alemania quiere y puede defenderse de las nuevas violencias de Francia.

No me dicta un vano orgullo estas palabras. Los gobiernos confederados, lo mismo que yo, sabemos que la victoria y la derrota están en manos del Dios de las batallas.

Hemos meditado serena y detenidamente acerca de la responsabilidad que, para con Dios y para con los hombres, contrae quien impulsa á la guerra á dos grandes y pacíficos pueblos asentados en el corazón mismo de Europa.

El pueblo alemán y el pueblo francés, que gozan, en el mismo grado, de los beneficios de la civilización cristiana y de una creciente prosperidad, estaban llamados á sostener mas saludable lucha que la sangrienta lucha de las armas. Pero los hombres que gobiernan á Francia han conseguido, por medio de una política falsa (*missleitung*) calculada, explotar en pro de sus intereses y de sus pasiones personales el amor propio (*selbstgefüh*) legítimo, pero fácil de irritar, de un gran pueblo que es nuestro vecino.

Cuanto mas profunda es la convicción de los gobiernos confederados de haber hecho todo lo que su honor y su dignidad les permitian hacer para conser-

var á Europa los beneficios de la paz, mas evidentemente aparece á los ojos de todos que se nos ha puesto la espada en la mano, y mayores la confianza con que, apoyándonos en la voluntad unánime de los gobiernos alemanes del Sur lo mismo que en la de los gobiernos del Norte, nos dirigimos al patriotismo y á la adhesión del pueblo, escitándole á la defensa de su honor y de su independencia.

— Siguiendo el ejemplo de nuestros padres, combatiremos por nuestra libertad y nuestro derecho contra la violencia de los conquistadores extranjeros. Y en este combate, en que no tendremos otro objeto que asegurar á Europa una paz duradera, Dios será con nosotros, como fué con nuestros padres.

### Proclama de Napoleon al pueblo francés.

«Franceses: hay en la vida de los pueblos momentos solemnes en los cuales el honor nacional, violentamente excitado, se impone como una fuerza irresistible, domina todos los intereses y toma sobre sí la dirección de los destinos de la patria.

Uno de esos momentos solemnes ha llegado para la Francia. La Prusia, á quien hemos dado durante y después de la guerra de 1866 muestras evidentes de las disposiciones más conciliadoras, no ha tenido en cuenta ni nuestro afecto ni nuestra longanimidad.

Lanzada en una vía de envanecimiento, ha despertado todas las desconfianzas, ha necesitado exagerados armamentos, y hecho de la Europa un campo donde reinan la incertidumbre y el temor por el porvenir. Un último incidente ha venido á revelar la inestabilidad de las relaciones internacionales, y á mostrar toda la gravedad de la situación.

En presencia de nuevas pretensiones de la Prusia, hemos presentado nuestras reclamaciones. Estas han sido eludidas, y seguidas de procedimientos perjudiciales. Nuestro país ha sentido una profunda irritación, y un grito de guerra ha resonado de uno á otro extremo de Francia. No nos resta sino confiar nuestros destinos á la suerte de las armas.

No hacemos la guerra á la Alemania cuya independencia respetamos. Hacemos votos porque los pueblos que componen la gran nacionalidad germanica dispongan libremente de sus destinos.

En cuanto á nosotros, reclamamos el establecimiento de un estado de cosas que garantice nuestra seguridad y asegure el porvenir. Queremos conquistar la paz durable, basada sobre los verdaderos intereses de los pueblos, y hacer cesar este estado precario, donde todas las naciones emplean sus recursos en armarse unas contra otras.

La gloriosa bandera que desplegamos una vez más delante de aquellos que nos provocan, es la misma que llevó á través de la Europa las ideas civilizadoras de nuestra gran revolución. Representa los mismos principios. Inspira los mismos sentimientos.

«Franceses! Voy á ponerme á la cabeza de nuestro brillante ejército, animado por el amor del deber y el de la patria. El sabe cuanto vale, porque ha visto en las cuatro partes del mundo la victoria siguiendo sus pasos. Llevo á mi hijo conmigo. A pesar de su corta edad, sabe ya bien cuales son los deberes que su nombre le impone, y anhela vivamente tomar parte en los peligros de aquellos que combaten por la patria.

«Dios bendecirá nuestros esfuerzos! Un gran pueblo que defiende una causa justa es invencible — Napoleon.»

### Crónica oficial.

#### EDICTO.

D. Juan Antonio Casamada y Casas Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

En méritos del concurso necesario de acreedores de los bienes de D. Salvador Baixás y Poch, de esta vecindad, por el presente, se cita y llama á todos los acreedores de los bienes de dicho D. Salvador Baixás y Poch, para que dentro el término de veinte días se presenten ante este Juzgado con los títulos justificativos de sus respectivos créditos; pues de lo contrario les parará el perjuicio que en derecho haya lugar.

Dado en Gerona á veinte y tres de Julio de mil ochocientos setenta.—Juan Antonio Casamada. Por mandado de S. S., Francisco Grau, escribano.

### LOTERIAS NACIONALES.

Administración general de la provincia de Gerona.

El sujeto que en la tarde del 23 del actual exhibió á esta administración dos décimos de billete correspondientes al sorteo del día 16 de Setiembre último, se servirá presentarse á la misma para enterarle de un asunto que le interesa.

Gerona 29 de Julio de 1870.—El Administrador general, José Quet.

### ANUNCIOS.

Se halla de venta el Teatro del Circo Gerundense; las personas á quienes puede convenir, dirijanse á D. Joaquín Vidal pintor, plazuela de la Constitución, que les enterará de las condiciones.

### Enfermedades del pecho.

JARABE de Hipofosfito de Cal, por Grimaud y Cia farmacéuticos de Sq. Al. J. del príncipe Napoleon en Paris.

La eficacia de esta preparación ha sido comprobada desde 1857 por los mas célebres médicos. Bajo la influencia de este maravilloso remedio se calma la tos, desaparecen los sudores nocturnos y el enfermo recobra rápidamente la salud. También se emplea con el mas brillante resultado en los resfriados, catarros, bronquitis é irritaciones de pecho.

### Pildoras restauradoras

del doctor Fors á base de carbonato mangano ferroso y de Pepsina Panacea de las personas débiles sin distinción de sexo ni edad y especialmente útil á las mugeres opiladas. Cada frasco va cerrado con la firma del autor y acompañado de un estenso prospecto.

### Injection Brou.

Higiénica, infalible y preservativa. La única que cura sin auxilio de otro medicamento las gonorreas y demás flujos.

### CAPSULAS RAQUIN.

COPAIBA PURO DE PARIS.

Después de cien curaciones obtenidas de igual número de enfermos, la Academia de medicina ha declarado que estas capsulas son superiores á todas las demás preparaciones. Para precaverse contra la falsificación exijase el nombre del inventor RAQUIN que lleva cada frasco.

### Pildoras legítimas

DEL DOCTOR BRANURETH DE NUEVA-YORCH.

Prospectos gratis.

### TINTURA DE ÁRNICA SUIZA.

Indispensable á todas las familias y á los viajeros.

Depósito en la Botica Universal de D. Joaquín Ametller y Viñas, calle de la Cort Real número 4 Gerona.

### GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment.

Plaza de la Independencia número 15, bajos.